

Dieser Plan muß nicht nur seinem Inhalt nach, sondern auch in den Methoden und Formen wissenschaftlich sein. Hierin liegt die wichtigste Quelle für die Erhöhung seiner Effektivität, wobei die Schwerpunktaufgaben des politisch-operativen Untersuchungshaftvollzuges ohne Abstriche vom wissenschaftlichen Inhalt praxisverbunden und allgemeinverständlich zu erläutern sind. Hierin eingeschlossen ist die Notwendigkeit, daß der Referatsleiter als Leiter des Einarbeitungsprozesses und der Betreuer die Fragen und Probleme der neueingestellten Angehörigen genau kennt, diese auch aus der Kenntnis heraus im Einarbeitungsplan verankert, sie mit überzeugenden Argumenten beantwortet, um den Neueingestellten zu helfen, sich durch die vorgegebene Thematik des Planes in den Prozessen der politisch-fachlichen Arbeit richtig zu orientieren und gleichermaßen dessen Verstand anspricht und ihn zum selbständigen Handeln anregt.

Wie in der politisch-operativen Arbeit insgesamt, so muß auch bei der Erarbeitung und Durchsetzung des Einarbeitungsplanes ständig geprüft werden, wie sein inhaltliches Anliegen erfüllt wird, wie sich der Aufwand zum Nutzen verhält und welche Formen und Methoden sich als besonders nützlich erweisen.

Die Einschätzung der Qualität und Wirksamkeit dieses Hauptinstrumentes, eine zielstrebige Anleitung und der Erfahrungsaustausch gehören deshalb mit zu den wichtigsten Aufgaben der Leitung des Einarbeitungsprozesses. Gleichzeitig geht es darum, in dieser Richtung die analytische Tätigkeit weiter zu qualifizieren, um zu genaueren Aussagen über die inhaltliche Gestaltung und Qualität der Einarbeitungspläne sowie über die Wirksamkeit ihrer Formen und Methoden zu gelangen. Aus diesem Grunde wurde in dem sich in der Anlage befindlichen Plan der Versuch unternommen, jene inhaltlichen Fragen noch